



GRUPO CAHT

GRUPO COOPERATIVO ARGENTINO  
DE HEMOSTASIA Y TROMBOSIS

# Anticoagulantes dicumarínicos TIPS DE INFORMACIÓN PARA PROFESIONALES

## INTERFERENCIA DEL ANTICOAGULANTE LÚPICO EN EL MONITOREO DE PACIENTES CON SÍNDROME ANTIFOSFOLÍPIDO



Los antagonistas de la Vitamina K son las drogas de elección para la prevención de la recurrencia trombótica en pacientes con síndrome antifosfolípido. Los dispositivos de autocontrol o point-of-care (POC) son utilizados en la práctica para el monitoreo de anticoagulación. La presencia de anticoagulante lúpico positivo puede causar interferencia, por su interacción con componentes de la tromboplastina, en la medición del valor de RIN en los POC. En un estudio publicado por Yepsen y colaboradores, se detectó una adecuada correlación entre las mediciones estándar y por POC de RIN en más del 90% de pacientes con síndrome antifosfolípido, aunque en algunos casos existieron divergencias. Por dicho motivo, los autores proponen realizar por lo menos 3 pares de determinaciones de RIN por POC y por mediciones estándar en plasma para corroborar la correlación.

### Bibliografía:

Jepsen SY y col. Warfarin monitoring and interference by lupus anticoagulant in patients with antiphospholipid syndrome. *Thromb Res* 2022; 211: 127-32. doi: 10.1016/j.thromres.2022.01.021.